

教育委員会だより

児童生徒のケータイ・インターネットの利用急増 —上ノ国でも見られる「いじめ・トラブル」の兆候—

上ノ国町教育委員会では昨年11月に実施した「いじめ意識調査」の一環としてケータイ・インターネットの利用状況を調べました。

**ケータイ・スマホ利用
小学生でついに20%台に**

表1は、ケータイ・スマホ（スマートフォン）の小学生の所有と利用の状況です。

表1 小中学生のケータイ・スマホの所有と利用状況

	回答数	持っている	約束あり	約束なし	フィルタリングあり	フィルタリングなし
小学生	215人	47人 (22%)	37人	5人	22人	26人
中学生	145人	76人 (52%)	54人	22人	50人	26人

調査を開始した平成21年度では、小学生6%、中学生33%が利用していました

表2 家庭におけるインターネットの利用状況

	利用してる	約束あり	約束なし	ライン・ブログ利用
小学生	96人 (45%)	68人	28人	40人
中学生	105人 (72%)	65人	40人	70人

が、今回の調査では、小学生で22%、中学生で52%が利用しており、特に小学生の利用率は、調査開始以来最も高くなっています。この小学生段階の利用数の増は、中学校に引き継がれると見る必要があります。家庭の「ルールづくり」は小学校から！と襟を正したいものです。

いじめ・トラブルに ラインが使われる？

ケータイ・スマホ利用率の上昇に伴い、かつては考えられなかった問題も浮かび上がっています。ケータイはスマホに切り替わり、ラインと呼ばれる通信手段が登場しています。瞬時に多数との発信ができることから匿名性が高まり、「悪口の書き込み」などによる他者攻撃が広がっています。このことは上ノ国におい

ても例外ではなく、「悪口・中傷」などの書き込みによるトラブルが起きています。

また、インターネットと同様に使うことができることから有害サイトへの接続も心配されます。

改めて「いじめ」や有害サイト接続には「使わない」「使わせない」という、親子の姿勢が問われていると言えます。

はるかにケータイを上回る インターネット利用数

表2は小中学生のインターネット利用状況です。

小学生は45%、中学生は72%が利用していると回答し、この数字はケータイ・スマホの利用数を上回っています。さらに利用に際しての「約束なし」もケータイをはるかに上回っています。調べ物や学習などへの活用は大いに奨励されますが、他方では、危険にさらされている実態も見えてきます。

調査結果に現れた課題は、安易な利用をいましめ合うしつくりだと言えます。

図書だより

図書新着ごあんない

*インデックス	誉田 哲也 / 著
*地図とスイッチ	小倉 加奈子 / 著
*サラバ(上・下) (直木賞受賞作)	西野 由美 / 著
*營繕かるかや怪異譚	小窪 美澄 / 著
*水やりはいつも深夜だけど	奥田 英篤 / 著
*ナオミとカナコ	東川 村哉 / 著
*探偵少女アリサの事件簿	東森 誠一 / 著
*深海の人魚	森村 玲子 / 著
*誤断	堂場 香 / 著
*波止場浪漫 (上・下)	諸田 香三 / 著
*えどさがし	江島 香三 / 著
*ヤモリ、カエル、シジミチョウ	植松 香三 / 著
*リタとマッサン	植松 香三 / 著

絵本の読みきかせ

2月25日(水) 15時ごろ～

*新しく入った絵本を中心に読みます。

時間：(火～金) 9時～17時

(土・日・祝祭日) 12時～17時

休館日：毎週月曜日、年末年始

場所：上ノ国町民図書室(ジョイ・じょぐら内)

★滝沢小学校

横山 結萌
斉藤 悠斗
斉藤 空
木村 響

★河北小学校

吉田 莉緒
多田 優愛
佐藤 守哉
佐藤 みりあ
藤美 千



おめでとう!

平成27年度
上ノ国町小学校入学児童
28名

